
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПРИВЫКЛИ РУКИ
К ТОПОРУСтранное впечатление остается после знакомства с ходом выполнения социалистических обязательств в цехе № 1 завода ЖБИ. Вроде начали какие-то пункты выполнять, но до конца не довели. Вроде пытаются что- то делать, новшества вводить. но реальных результатов не .видно. Скажем. решили повысить качество продукции, снизить потери от брака. Этому должно было способствовать и создание сквозных комплексных бригад, где оплата труда зависит от качества сданной продукции. Но удивительное дело: по сравнению с тем же периодом прошлого года количество брака в цехе осталось на прежнем уровне.Сквозные бригады создают благоприятную возможность для уменьшения брака. Но возможность эта реализуется лишь в том случае, если в цехе строже будут спрашивать за выпуск бракованной продукции, если проблемы качества будут заботить каждого бригадира (положительный пример уже есть: в бригаде В. Н. Темникова количество брака по сравнению с 1984 годом уменьшилось на 26 (!) процентов).Продукция цеха — сборный железобетон. Отходы бетона здесь немалые. Случается, их не на чем вывозить, возникают завалы.— Просто не знаем, что делать с отходами, во все щели лезут, — сетуют рабочие.Но ведь обязался же

* XXVII Съезду КПСС — достойную встречу! .------------------------------

СДАЕМ В ТРЕТЬЕМ КВАРТАЛЕВ третьем квартале коллектив комбината должен сдать в эксплуатацию 121508 кв. метров приведенной площади, в том. числе 117263 кв. метра жилья.
СУ-1 готовит к сдаче в эксплуатацию следующие объекты: 185- квартирный дом № 6А в микрорайоне «Заречный»* площадью 10627 кв. метров: 143-квар- тирный дом № 23А на Урадмаше площадью 7470 кв. метров, 112- квартирный дом № 23Б

• « « цех в 1985 году начать выпускать из отходов фундаментные блоки СП-3. Производство этих изделий, пользующихся спросом, садоводов, сельских жителей, уже вроде бы наладили. Но три месяца назад оно было временно прекращено.— Людей не хватает. — пояснил начальник цеха В. Н. Гаврилов.Шаткое, надо сказать, оправдание. Кадров, как известно, недостает повсюду и ожидать их притока не приходится.Именно недостаток кадров привел В. П. Гаврилова, других начальников основных цехов на последнее заседание профкома завода. Страстно, порой поднимаясь до крика, требовали они легали совать сверхурочные работы. Председатель профкома П. Ф. Грабилов ответил так.— По закону сверхурочные работы допускаются лишь в случае аварийной ситуации. А "профком для того и существует, чтобы блюсти закон. Нарушителей и без нас много!И слова эти, думаю, совершенно правильны. Экстенсивные методы, вроде сверхурочных работ, давно себя изжили. Как же увеличивать объемы производства? Ответ известен: улучшать организацию труда, заниматься научно - техническим ~ прогрессом, повышать дисциплину.По укреплению дисциплины в цехе определенная работа ведется.— Каждую неделю во всех сменах проводим пя

площадью 7053 кв. метра. Также в сентябре предстоит сдать два объекта социально-бытового назначения — детский сад № 16 площадью 2665 кв. метров и молочную кухню площадью 705 кв. метров в микрорайоне «Заречный». Всего по СУ-1 намечено ввести в эксплуатацию 28520 кв. метров приведенной площади, из них 25150 кв. метров жилья.
СУ-7 предстоит сдать три 128-квартир-

тиминутку, где разбираем прогульщиков, пьяниц. - сообщил В. Н. Гаври лов. — Проводим рейды по выявлению опоздавших.Но почему же число нарушений за 5 месяцев по сравнению с тем же периодом- прошлого года осталось на прежнем уровне? Видимо, не совсем настойчиво ведется эта работа.Цех № 1 — ровесник завода. Пущен он был в 1957 году. Разумеется, с тех пор оборудование износилось, устарело.— С каждым днем все труднее работать, — жаловались мне рабочие.-— Ничего в цехе не обновляется.Сложившееся положение тревожит и начальника цеха:— Нужна, очень нужна замена оборудования, в особенности, передаточных мостов, - говорил В. Н. Гаврилов. — Если удастся осуществить такую замену, резко сокра

ных дома № 8Б. № 5А и 5Б в микрорайоне «Заречный». Площадь каждого из них 6226 кв. метров. Также необходимо подготовить два 96-квартирных дома № 38А и 38Б по ул. Волгоградской. Площадь каждого из них 4751 кв. метр. Всего коллектив СУ-7 введет в строй 28180 кв. метров жилья.
Коллектив СУ-13 бу дет работать на 184- квартирном доме № 66А, площадь которого 5848 кв. метров, 

тятся простои, возрастет производительность труда.В цехе взяли обязательство внедрить в нынешнем году на двух конвейерах машину чистки фасок. На одном она уже введена в строй.— Если раньше фаски чистились вручную, то теперь эту работу выполняет машина, — сказали технологи.— Эта машина стоит й почти не работает. Доводить 'ее надо до ума! — раскрыл истинное положение вещей бригадир 4-го конвейера В. Н. Темников.Здесь же, на четвертом конвейере, простаивает машина смазки поддонов. Не оправдала она надежд. И по-прежнему смазывают поддоны вручную, а чистят отбойным молотком, кувалдами и (поверите ли!) обычным топором, Привыкли руки рабочих к этому незамысловатому инструменту — видать, он надежней любых машин!

в микрорайоне «Заречный», на 186-квартир ном доме № 66Б площадью 12197 кв. .метров в этом же микрорайоне, на 143-квартирном доме № 39Б по ул. Волгоградской. Коллективу СУ-13 необходимо подготовить к сдаче в эксплуатацию в третьем квартале 29267 кв. метров жилья.
Коллектив СУ-15 по графику в августе должен сдать в эксплуатацию 186-квартирный дом № 67Б в микро

— Сейчас на чистке и смазке поддонов работает 2. а то 3 человека. Если бы машины работали нормально, оставили бы одного. Высвободились бы столь дефицитные кадры, да и производительность труда бы выросла. — поделился мыслями В. Н. Темников.Бригада В. Н. Темникова брала обязательство выпустить в 1985 году сверх плана 1000 кубометров сборного железобетона. А всего за 5. месяцев перевыполнила план уже на 1172 кубометра. Достижения эти показывают: социалистические обязательства по силам и бригадам, и всему цеху. Нужно только обращать на их выполнение побольше внимания. А времени до конца года еще достаточно.
В. ЖУРАВЛЕВ.

НА СНИМКЕ: брига
дир В. Темников и звенье
вой Е. Долматов.

Фото В. Калимасова.

районе «Заречный». Площадь дома — ‘10658 кв. метров. В этом же микрорайоне отделочники СУ-15 будут работать на 114- квартирном доме № 67А (площадь 6511 кв. метров) и 168-квартирном доме № 62Б (площадь 9527 кв. метра). В графике СУ-15 и 150-квартирный дом № 4В в городе Верхняя Пышма (площадь 7990 кв. метров) и аптека площадью 875 кв. метров.Всего коллективу СУ-15 предстоит ввести в эксплуатацию 35541 кв. метр приведенной площади

ПОБЕДИТЕЛИ 
ТРЕТЬЕЙ
ДЕКАДЫ

Закончилась третья де
када предсъездовской вах
ты. Лидерство при подве
дении итогов оказалось за 
бригадами СУ-13.

Второй раз победите
лем в соцсоревновании по 
достойной встрече XXVII 
съезда КПСС стала 
бригада плотников С. А. 
Кочедышкина. Среди шту
катуров 1 место заняла 
бригада Н. П. Алексан
дровой, среди маляров— 
О. А. Овсянниковой.

* По следам наших 

выступлений

Если бы 
не ошибка

Корреспонденция «Ох 
уж эта крыша!», опубли
кованная в газете «Сверд
ловский строитель» 
31 мая 1985 года, затра
гивает серьезную пробле
му, стоящую перед СУ-28.

Монтаж первой экспе
риментальной безрулон- 
ной крыши на 16-этаж
ном доме № 8А в кварта
ле «Заречный» из-за не 
доработок в проекте был 
закончен лишь 10 июня 
1985 года.

При средней продолжи
тельности монтажа крыш 
с микрочердаком на 16- 
этажных домах, равной 
10 рабочим дням, монтаж 
первой безрулонной кры
ши на 16-этажном доме 
№ 8А в квартале «Зареч
ный» продолжался 38 ра
бочих дней. Для сравне
ния — монтаж всех шест
надцати этажей дома 
№ 8А бригада В. Г. Маль
цева выполнила за 40 ра
бочих дней.

В последние дни июня в 
ОРП ЦНИИЭПжилища за
кончена корректировка 
проекта с учетом опыта 
монтажа первой безрулон
ной крыши на доме 
№ 8А, и мы считаем, 
что монтаж безрулонных 
крыш на 16-этажных до
мах № 5А и 8Б в квар
тале «Заречный» брига
ды В. А. Шушарина и 
В. Г. Мальцева смогут 
закончить до 15 июля 
1985 года, если завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола своевременно вы
даст изделия на монтаж 
этих крыш.

Л. АХМИН, 
начальник СУ-28.



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 12 июля 1985 года

* К итогам учебного года в системе комсомольской политсети, экономического образования

ИДТИ В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
Завершился учебный 

год в системе партий
ной, массово-политиче
ской учебы, экономиче
ского образования. Об
становка, в которой 
подводятся его итоги, 
имеет свои особенности. 
Установки апрельского 
Пленума ЦК КПСС 
имеют программное зна
чение. В материалах 
Пленума раскрыта стра
тегическая линия партии 
на ускорение социаль
но-экономического раз
вития страны и совер
шенствование всех сто
рон жизни советского 
общества, борьбу за мир 
и социальный прогресс. 
Сформулированные на 
Пленуме четкие и яс
ные установки органи
зуют советских людей 
на то, что нужно делать 
сейчас практически, что
бы достойно встретить 
XXVII съезд КПСС, ус
пешно завершить работу 
по выполнению планов 
нынешнего года и обес
печить тем самым уве
ренный старт следующей 
пятилетки.

В 1984—1985 учебном 
году на заводе всеми 
формами учебы было 
охвачено 2204 человека, 
или 87 процентов всего 
численного состава кол
лектива. В сети партий
ного просвещения заня
тия в 8 школах, в кото
рых обучалось 223 че
ловека, в комсомольской 
политсети работало 8 

школ — обучалось 227 
человек. В системе эко
номического образова
ния всего создано 
15 школ коммунистиче
ского труда, в которых 
обучалось 268 человек, 
на курсах подготовки 
новых рабочих — 55 че
ловек, 70 юношей и де
вушек обучалось в ве
черней и общеобразова
тельной школе, в техни
кумах, вузах. Массовы
ми формами пропаганды 
охвачено 1300 человек. 
На заводе работали 
университеты: общест
венно-политических зна
ний, нравственного во
спитания, педагогических 
знаний, лектории и ки
нолектории.

В соответствии с тре
бованиями XXVI съезда 
партии, июньского
(1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС, партком прида
вал большое значение 
комплектованию школ. 
В итоге: все коммуни
сты, комсомольцы, ма
стера, значительная 
часть беспартийного ак
тива привлечена была к 
учебе в школах научно
го коммунизма, комсо
мольской политсети.

Всего было проведено 
16 занятий. Во всех шко
лах организованно про
шли занятия по первой 
теме «Высокоэффектив
ный труд, успешное за
вершение пятилетки — 
патриотический долг 
каждого, всех трудовых 

коллективов» В течение 
года были изучены ма
териалы Пленумов ЦК 
КПСС. Широко исполь
зовались документы и 
материалы о 40-летии 
Победы советского наро
да в Великой Отечест
венной войне.

Одна из главных за
дач, которую ставил 
партком в идеологиче
ской работе, это повы
шение качества и ре
зультативности партий
ной учебы. Был про
смотрен состав школ, 
укреплены пропаганди
стские кадры. В партий
ной, комсомольской сети 
пропагандисты в основ
ном с высшим образо
ванием, члены партии.

Серьезная ответствен
ность по коммунистиче
скому воспитанию тру
дящихся возложена на 
пропагандистов. От их 
знаний, убежденности, 
организаторского талан
та, творческого отноше
ния к своему поручению 
зависит формирование у 
людей научного миро
воззрения, рождение 
творческой инициативы, 
стремления достичь луч
ших результатов.

Кадры пропагандистов 
на заводе стабильны, 
многие из них имеют 
большой стаж и опыт 
пропагандистской рабо
ты. На заводе, в основ
ном, все пропаганди

сты — руководители (ди
ректор завода, главный 
инженер, главные спе
циалисты, начальники 
цехов). Перед началом 
учебного года с каждым 
пропагандистом прово
дится индивидуальная 
беседа. Если выделить 
школы по лучшей орга
низации процесса учебы 
и наиболее высокому 
идейно - теоретическому 
уровню занятий, то сле
дует назвать пропаган
дистов: В. Нуделя,
В. Рожнова, А. Юшко
ва, Л. Дружинину, 
Е. Колпащикову, Л. Жу
равлеву, В. Вислоушки- 
на, Н. Мацнева. Живое 
слово пропагандиста не
заменимо. Оно помогает 
идти в ногу со време
нем, постигать смысл 
политики партии. Год от 
года совершенствуется 
методическое мастерство 
пропагандиста А. Юш
кова. В этом году Алек
сандр Иванович вел курс 
«Идеологическая борьба 
на мировой арене». Слу
шатели — коммунисты 
заводоуправления. Он 
постоянно изыскивает 
такие способы и формы 
проведения занятий, 
чтобы заставить слуша
телей работать с кни
гой и научить логически 
мыслить. Часто на его 
занятиях пропагандиста
ми становятся сами слу
шатели. С этой целью 
пропагандист дает слу

шателям задание подго
товиться по определен
ной теме, помогая при 
этом в составлении пла
на, подбирая литерату
ру. Во время лекции или 
собеседования примеры 
из жизни завода, газет, 
книг, кинофильмов, уме
ло использованные и 
умело преподнесенные 
пропагандистом, очень 
обогащают занятия. От
сюда — интерес у лю
дей к занятиям, споры, 
дискуссии. Александр 
Иванович хорошо ■ знает 
из своего собственного 
опыта, что без контакта, 
без ответного движения 
души аудитории все 
лекции, теоретические 
выкладки лягут мерт
вым грузом. Потому что 
задача пропагандиста — 
не в том, чтобы люди 
прослушали курс лекций, 
а чтобы поняли, осмыс
лили, приняли услышан
ное в живом своем деле.

Закончился учебный 
год в системе партийно
го образования научно- 
практической конферен
цией «Героический под
виг советского народа в 
Великой Отечественной 
войне».

На заводе создан ме
тодический совет для 
организации партийной, 
комсомольской учебы и 
экономического образо
вания трудящихся. В 
нем выделена секция по 
экономическому образо
ванию, которую возглав
ляет начальник плано
вого отдела. В течение 
года было проведено 7 
заседаний совета.

На заводе создана 
группа политинформато
ров. В течение года было 
прочитано силами лекто
ров общества «Знание» 
40 лекций. Каждый вто
рой четверг проходил 
единый политдень.

Все вопросы, постав
ленные трудящимися на 
едином политдне, обоб
щались администрацией, 
парткомом, профкомом 
завода.

Критически оценивая 
сделанное, следует при
знать, что нам еще не 
удалось в полной мере 
обеспечить качественно
го улучшения системы 
марксистско - ленинского 
образования, как этого 
требуют ре.шения XXVI 
съезда КПСС, июньского 
Пленума ЦК КПСС. Над 
этим вопросом надо еще 
много поработать. По
работать надо над во
просом посещаемости 
слушателей, ведь еще 
случаются переносы за
нятий в комсомольской 
политсети и в системе 
экономического образо
вания. Не на должном 
уровне работали школы 
экономического образо
вания цеха № 6, 11, 15.

Приближается новый 
учебный год. Наша за
дача — подготовиться к 
нему так, чтобы каждое 
занятие проходило вы
сокоэффективно.

М. ЧИКУРОВА, 
зав. парткабинетом 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

* Рассказываем о бригаде ----- - -- ------------------ -------- -

ДЕРЗАЙТЕ,
— Что о нас писать?— 

улыбается бригадир плот
ников Анатолий Черных.— 
Таких бригад много. Мы— 
«середняки».

«Середняки» ли? По
пробуем разобраться. 
Итак, знакомьтесь: брига
да плотников А. Черных 
из СУ-1 работает в новом 
микрорайоне «Заречный». 
Средний возраст членов 
бригады — 25 лет.

Хорошо это или плохо, 
когда вся бригада состоит 
из молодых людей? С 
одной стороны вроде бы— 
молодой задор, энергия, 
темперамент, энтузиазм, 
но с другой — недостаток 
опыта, излишняя горяч
ность...

— Скажите,— спраши
ваю я бригадира.— А ес- 
сли придет к вам новичок, 
никогда до этого не рабо
тавший на стройке, кото
рому надо все объяснить, 
показать, растолковать, как 
к этому отнесется брига
да?

— Видите ли... У нас 
почти вся бригада состоит 
из ребят, которые до то
го, как прийти на строй
ку, занимались другим де
лом.

Никто не остался без 
помощи. У нас в бригаде 
два наставника — В. Н. 
Фомин и В. С. Кашеваров, 
которые делились с нами 
накопленным опытом.

Работа плотника — не
легкий труд. Достаточно 
назвать цифру плана —4 
подъезда большого, мно
гоквартирного дома необ
ходимо сдать бригаде в 
квартал. Это очень тонкая 
и кропотливая работа, тре
бующая и сноровки, и уме
ния, и даже физической 
силы.

Из чего складывается 
хорошая работа. Из мно
гих компонентов: тут и 
мастерство, и желание по-

МОЛОДЫЕ!
трудиться на славу, и по
мощь смежников. Но едва 
ли не самое главное —это 
взаимовыручка, взаимопо
нимание членов коллекти
ва, забота о каждом каж
дого.

— Хотели бы вы сами 
жить в домах, в которых 
работаете?

— Конечно! Чем они 
плохи —комнаты простор
ные, светлые, новейшая 
планировка.

— Да, что говорить... 
Эстетики пока в современ
ных домах маловато, — за
мечает бригадир.— Очень 
хотелось бы строить луч
ше, чем есть.

— А что мешает это
му?

— Разные причины. Ма
ло у нас еще опыта.Да и 
много делаем лишней ра
боты. Все огрехи, недоче
ты монтажников прихо
дится ведь нам исправ
лять. Иной раз плохо бы
вает и с инструментом, и 
со стройматериалами. Осо
бенно тяжело с линолеу
мом. Приходит он, завер
нутый в тюбики, а в тю
бике по три рулона, каж
дый — на целую комнату. 
А нам приходится все это 
таскать иной раз и на са
мую верхотуру. На все это 
уходит время, нервы, а в 
итоге проигрывает дом, 
проигрывают его будущие 
жильцы.

Радуют члены бригады 
своей неуспокоенностью, 
желанием найти новые ме
тоды работы, ведь боль
шинство из них — лю
ди со средним и средним 
специальным образовани
ем. И это одно из отли
чий современного молодо
го рабочего — возросший 
культурный уровень, воз
росшие требования к се
бе и к своей работе, ак
тивность в труде и в об
щественной жизни.

Комсорг бригады Нико
лай Просеков пришел на 
стройку, мало что умея. 
Здесь он получил профес
сию, полюбил ее. Теперь 
его главная задача — 
сплотить коллектив, сде
лать его дружнее, найти 
общие интересы, ведь вме
сте с друзьями и работа
ется легче, и лучше.

В этой бригаде не те
ряются драгоценные ра
бочие дни из-за прогулов 
или пьянства. Такой проб
лемы здесь нет. Пьяница 
или лодырь не смог бы 
долго продержаться в 
коллективе, где каждый— 
за всех и все — за одного, 
где работают до соленого 
пота, а не прохлаждают
ся. У каждого есть и свое 
дело по душе. Многие за
нимаются спортом: кто иг
рает в футбол, кто в волей
бол, а кто и увлекается 
борьбой. Ребята выпуска
ют свою фотогазету по 
наиболее значительным 
событиям в коллективе, 
вместе ломают головы, 
придумывая номера худо
жественной самодеятель
ности, проводят политин
формации, ходят на полит
учебу. Несколько членов 
бригады участвуют в со
ревновании комбината за 
право стать членом строи
тельного отряда МЖК. В 
бригаде — три коммуни
ста, и это тоже о многом 
говорит.

Да, есть у бригады и 
свои недостатки, и этого 
никто не скрывает — пре
жде всего опыта маловато, 
не всегда хорошее качест
во работы. Но ведь брига
да существует всего год, 
она пока единственный 
КМК на своем участке. 
Хочется пожелать «серед
някам» А. Черных — 
дерзайте, молодые, не 
останавливайтесь на пол
пути, делайте наши дома 
еще краше и наряднее, и 
люди скажут вам сердеч
ное «спасибо».

Д ВЛАДИМИРОВ.

В СУ-7 подведены итоги социалистического соревнования за второй квартал. 
Среди штукатуров победителем, названа бригада В. Гончарова.

Это слаженный дружный коллектив. Здесь все трудятся на совесть. У них высок 
показатель качества, а производительность труда позволила достичь выработки на 
211 процентов.

Тон в работе задают опытные работницы С. Алексеева, Л. Кононова, В. Казурова.
Сегодня бригада В. Гончарова ведет отделку дома № 5 А в «Заречном».

На снимке: бригада В. Гончарова — 
штукатуры СУ-7.

Фото В. Калимасова.

* Слово о депутате

ДОВЕРИЕ ТОВАРИЩЕЙ
Монтажники СУ-28 из 

бригады В. А. Шушарина 
работают высоко, на 7 эта
же дома № 5Б в «Зареч
ном».

Кто из них Сергей Кап
ков, с земли не разгля
дишь, а мастер узнает ра
бочих издалека.

— Вон он, — и показы
вает на кажущуюся снизу 
маленькой фигуру монтаж
ника.

Сергей Петрович Кап
ков — человек, уважаемый 
в бригаде. Его авторитет 
не только в том, что он 
хорошо работает — в мон
тажном управлении № 28 
С. П. Канков с 1979 го
да — он, прежде всего, 
хороший товарищ.

Вот как о нем отзыва
ется монтажник А. Кузин

— Сергей работящий, на
дежный. Он — звеньевой. 
А когда надо, подменит 
бригадира. Я знаю его уже 
более четырех лёт. И под
метил в нем одну черту 
характера — требователь
ность. Она-то и выделяет 
его из всех нас.

Но прежде чем с кого-то 
что-либо потребовать, Сер
гей сначала спросит с себя: 
так ли я поступаю.

— А еще, — продолжает 
А. Кузин, — Сергей Кан
ков такой товарищ, кото
рому можно доверять, и 
потому мы его избрали 
представителем Советской 
власти в Кировский район
ный Совет народных депу
татов.

Что ж, ноша у депутата 

нелегка, но почетна, а от
ветственность высока.

Сохранилось в памяти у 
С. П. Капкова собрание по 
выдвижению его кандида
том в депутаты Кировско
го районного Совета народ
ных депутатов. В выступ
лениях секретарь партий
ного бюро управления 
В. А. Пащенков, электро
сварщик А. С. Рождествен
ский, бригадир монтажни
ков В. А. Шушарин давали 
оценку деловым и мораль
ным качествам С. П. Кан- 
кова.

В наказах избирателей, 
помнит С. П. Канков и 
встречу с ними, прозвучал 
вопрос о благоустройстве 
города.

— Благоустройство, — 
считает он, начинается 
у нас на строительной пло
щадке.

В. КАЛИМАСОВ.
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ТРЕБУЮТСЯ ЭНТУЗИАСТЫ!
Чтобы воплотить в конкретные дела

пока ей
Когда приходит молодой 

специалист на завод после 
вуза или техникума, то ес
тественно, что он сразу 
сталкивается на производ
стве с массой проблем, и 
порой теряется, даже ре
шая самые простые во
просы.

А ведь долго раскачи
ваться нельзя, необходимо 
сразу включаться в жест
кий производственный ритм. 
Поэтому начинающему спе
циалисту необходима под
держка, совет, помощь.

Пожалуй, главная цель 
совета молодых специали
стов завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола и за
ключается в том, чтобы 
помочь молодому инженеру 
быстрее освоить свою про
фессию, познакомиться с 
заводским коллективом,его 
проблемами и задачами 
Короче, максимально со
кратить период, как гово
рится^ «приглядки».

Идея создания такого 
совета на заводе возникла 
давно, и в 1976 году мо
лодые специалисты при со
действии комитета комсо
мола организовали его.

Заводское руководство с 
одобрением встретило по
явление совета, во многом 
помогало ему; курировал 
его деятельность главный 
инженер. Председатель со
вета А. Лохнев и его еди
номышленники старались по 
мере сил и достигли непло-

ОТДОХНУЛИ НА «ПЯТЕРКУ»
Шумит на перекатах 

строптивая уральская 
речка Решетка. На бере
гу шумно: молодые пар
ни и девчата выбирают 
место для лагеря, рас
тет палаточный городок. 
Везде — туристическая 
символика, фотогазеты. 
Так начинался П туристи
ческий слет ДСК.

Оригинальные и инте
ресные приветствия под
готовили к открытию сле
та команды подразделе
ний комбината — ио 
своей работе они сумели 
лаконично сказать, и да
же о борьбе с пьянством 
и алкоголизмом не забы
ли упомянуть. А предмет 
это немаловажный: на 
слете действовал «сухой» 
закон.

Один из элементов 
программы слета — со
ревнования по велоту
ризму. Нелегко было ми
новать на двухколесном 
коне сложные этапы, по
казать искусство вожде
ния. Победителем призна
на команда СУ-20, а в 
личном зачете на первом 
месте Валерий Некрасов, 
не набравший ни одного 
штрафного очка.

|е только
хих результатов. Были про
ведены экскурсии на дру
гие предприятия, где моло
дежь знакомилась с пере
довым опытом коллег, пере
нимала его. С каждым 
поступившим на работу 
молодым специалистом про
водилась индивидуальная 
работа: с ним беседовали, 
выявляли склонности, же
лания, прикрепляли к на
ставнику, «папе», как шут
ливо называли его ребята, 
который терпеливо и забот
ливо знакомил новичка с 
историей, традициями за
вода, помогал буквально во 
всем и тем самым облег
чал первые шаги начинаю
щих на заводе.

Был организован конкурс 
на лучшее предложение по 
ликвидации «узких мест» в 
производстве среди моло
дых рационализаторов, и 
интересно, что новички сра
зу внесли много коц^рет- 

’ н ы х, де ло в ы х пр ед л о жен и й, 
часть которых нашла свое 
применение. Словом, рабо
та велась.

Но прошло три года, мо
лодые перешли возрастной 
рубеж, стали уже «ветера
нами» и передали эстафету 
новому поколению.

К сожалению, на несколь
ко лет деятельность совета 
была практически сверну
та. Новое руководство не 
обременяло себя заботами, 
и хорошие начинания были 
забыты, а все бумаги и

На слете проводился 
конкурс на лучшее офор
мление лагеря, смотр ху
дожественной самодея
тельности. Но главное 
испытание — Преодоле
ние туристической поло
сы препятствий. Боль
шинство команд выступи
ло здесь хорошо: и па
латки ставились мгновен
но, и костры зажигались

планы...
дела «похоронены» в пыли 
сейфов, где в конце кон
цов и потерялись.

После некоторого перио
да неурядиц и бездействия 
было решено создать но
вый совет и 27 марта этого 
года молодые специалисты 
впервые встретились все 
вместе для того, чтобы при
ступить к работе. Никаких 
материалов от их предше
ственников не осталось, и 
ребятам нужно было начи
нать все сначала, с нуля.

Прежде всего молодые 
инженеры совместными уси
лиями выработали план, 
основные направления ор
ганизации работы совета. 
Главная цель совета моло
дых специалистов — это по
мощь молодым в освоении 
производства, приобретений 
навыков практической ра
боты и содействие научно- 
техническому росту инже
неров, а в конечном итоге 
и научно-техническому про
грессу.

Председателем совета 
стал технолог Игорь Вали
ев, а за каждым его чле
ном был закреплен свой 
сектор, участок работы. 
Совет — дело доброволь
ное и силой туда никого не 
запишешь, поэтому и при
ятно, что ребята горячо 
одобрили его создание, и 
с жаром принялись за ра
боту, зная, что никаких 
льгот им за это не будет,

с одной спички, д вод
ные преграды преодолева
лись. Считанные секунды 
выиграли у команды 
СУ-27 ребята из двадца
того стройуправления. 
Они и стали победителя
ми слета.

Два дня, проведенные 
на природе, пошли на 
пользу участникам сорев
нования. Они отдохнули, 

а времени и сил потребу
ется немало.

Трудно начинать практи
чески все сначала, и в этом 
хорошую поддержку ока
зывает новому совету ко
митет ВЛКСМ во главе с 
секретарем С. Темой.

Сейчас ребята готовятся 
к встрече практикантов из 
УПИ и Магнитогорского 
машиностроительного ин
ститута, ведь это будущая 
смена, и конечно, им хо
чется передать свой опыт 
в надежные руки, а заодно 
привить студентам любовь 
к выбранной профессии, 
заинтересовать их. С по
мощью совета молодые 
инженеры получают специ
альную литературу, хоро
шее подспорье для начина
ющего технического работ
ника.

А. Солона, ответственный 
за изобретательский сектор, 
создает рационализаторскую 
ячейку, проводит опросы 
среди ребят, стараясь вы
явить трудности в работе 
и помочь преодолеть их. 
В планах совета организа
ция экскурсий на ряд сверд
ловских предприятий.

Это все только начало, 
и пока рано давать оценку 
работе. Но одно уже вид
но и сейчас: ребята нерав
нодушны, они всерьез хо
тят наладить деятельность 
совета так, чтобы он стал 
хорошим помощником в 
деле повышения эффектив
ности и производства тру
да, и был бы первой серь
езной профессиональной 
школой молодого специали
ста. Но совету необходима 
помощь старших товари
щей, руководства завода, и 
будет жаль, если нужное 
и полезное дело угаснет в 
путине формализма и рав
нодушия.

д. постоялко.

восстановили силы для 
новой трудовой недели. 
Интересно, что многие 
рабочие приезжали сюда 
с детьми. А рекорд по
ставили Рашид Кучар- 
баев и Ирек Мулуков, се
мьи которых состояли из 
5-ти человек.

В. БАЛАБАНОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ДСК.

На снимке: команда 
туристов ДСК.

Фото В. Сурикова.

РЕМОНТ
ЗА СЧЕТ
СУББОТНИКОВ

Горком комсомола об
ратился к строителям с 
просьбой помочь отре
монтировать Дом ребен
ка в микрорайоне «Ком
сомольский». Комсомоль
цы и молодежь домо
строительного комбината 
взяли шефство над этим 
детским домом.

Сегодня ремонтные ра
боты идут полным хо
дом: настелены полы, за-

ПОСЫЛКА
В ТАНЗАНИЮ

В комсомольских органи
зациях ДСК началось рас
пределение билетов спе
циального выпуска денеж
но-вещевой лотереи, при
уроченного к XII Всемир
ному фестивалю молодежи 
и студентов.

Немало придется порабо
тать комсомольским акти
вистам, ведь в ДСК пред
полагается реализовать не 
менее 1000 лотерейных би
летов. А лучшие распрост
ранители будут награжде
ны ценными подарками.

Распространение лотерей
ных билетов — это лишь 
одно, из мероприятий, ко
торые комитет комсомола 
ДСК проводит в рамках

Нептун - 
на Шарташе

30 июня — в День мо
лодежи — на озере Шар- 
таш состоялось открытие 
лодочной станции завода 
ЖБИ. Заводской комитет 
комсомола провел здесь 
веселый и увлекательный 
праздник — День Непту
на.

«Парад» команд обще
житий, комическая эста
фета, смешанный фут
бол — такие забавные

* Навстречу фестивалю -

Чудеса в Московском парке
Первый участник XII Все

мирного фестиваля моло
дежи и студентов прибыл 
недавно в столицу из Под
московья. Это новый вы
ставочный павильон: «Под
московье», к сборке которо
го уже приступили строи
тели. Именно они высту
пают сегодня в роли доб
рых волшебников, прев
ращая Центральный парк 
культуры и отдыха им. 
Горького в парк искусств.

Прибывший гость, павиль
он «Подмосковье» — вы
сокий терем из дерева. В 
его экспозиции — народ
ное творчество: загорские 
матрешки, гжельская ке
рамика, павлово-посадские 

вершается штукатурка 
стен и кладка перегоро
док, замена электропро
водки. В одном блоке 
детского дома уже за
кончены и малярные ра
боты.

Молодые строители 
ДСК отработали на суб
ботниках по ремонту дет
ского дома более *700 ча 
сов. Отлично потруди
лись комсомольцы Т. Ку
знецова (СУ-15), В. Не 
красов (СУ-20), И. Соко
лов (СУ-7). Все деньги, 
заработанные на суббот
никах, комсомольцы ре
шили перечислить на 
счет Дома ребенка.

М. ГАРИФУЛЛИН, 
монтажник СУ-20.

подготовки к фестивалю. 
Комсомольцы комбината, 
например, уже перечислили 
в фестивальный фонд бо
лее 2000 рублей. Молодежь 
ДСК приняла участие и 
в снаряжении посылки в 
адрес колледжа Свободы 
имени Соломона Махлангу, 
что находится в Танзании. 
В колледже обучаются де
ти членов Африканского 
национального конгресса 
Южной Африки. С нетер
пением они ждут 20-тонную 
посылку с подарками ком
сомольских организаций 
Свердловска. И среди по
дарков — кинопроектор 
«Украина» и стереопроиг
рыватель высшего класса, 
приобретенные комсомоль
цами ДСК на деньги, за
работанные во время суб
ботников.

сюрпризы ожидали уча
стников праздника. В 
футбольном матче, кста
ти, мужская сборная за
вода померилась силами 
со сборной девушек. По
бедили девушки — 1:0.

В тот день можно было 
увидеть на Шарташе во
дяного, русалок. Они по
могали Нептуну вести 
праздник (в роли повели
теля морей выступил 
формовщик из 6-го цеха 
Андрей Саватеев.)

А завершился этот 
столь насыщенный вы
ходной день танцами на 
предзаводской площади.

платки, федоскинские шка
тулки, жостовские подносы. 
А перед теремом, на эст
раде, покажут свое искус
ство самодеятельные арти
сты Московской области.

В дни фестиваля цент
ральный парк станет самой 
большой ареной молодеж
ного праздника. Посетите
лей ждет большая прог
рамма. Здесь пройдут ми
тинги солидарности, кон
церты, театральные пред
ставления, парады, карна
валы. Ежедневно гостями 
парка станут более ста ты
сяч человек.

Е. ПАРФЕНОВА, 
наш спец. корр. 

г. Москва.



4 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 12 июля 1985 года

* На темы морали ------------ -- --- ----- ----

ВОТ тебе, вот те
бе, — приговаривая, 
колотила ведром по 
голове Перминова из 

бригады маляров СУ-13 М. 
Адушкиной свою коллегу 
С., маляра из бригады Л. 
Смирновой.

Инцидент, который не 
предан огласке на товари
щеский суд, заключался в 
том, что еще в недостаточ
ном количестве поступают 
на стройку строительные 
материалы. Шпаклевку при
везли на объект с сопрово
дительной запиской, в кото
рой черным по белому 
было записано, что пред
назначается она для брига
ды Л. Смирновой. Реакция 
же в бригаде М. Адушки
ной была мгновенной — во
прос подготовки производ
ства должен быть решен 
хотя бы путем рукопри
кладства.

Но позвольте Вас спро
сить, Лидия Яковлевна, кто 
разрешил вам, женщине, 
распускать руки! И почему 
вы накинулись на безобид
ного человека, на свою же 
коллегу, с которой вам ра
ботать еще и работать. 
Разве может она, пытаясь 
защищаться, закрываясь ру
ками от очень больных уда
ров ведром по голове, ре
шить проблему материаль
ного снабжения. Почему же 
вы в тот момент ярости не 

сорвались с места и не ки
нулись «со сжатыми кула
ками» в УПТК к его на
чальнику Ю. И. Исакову? 
Если УПТК далековато, мож
но было ближе, в управле
ние ДСК, к заместителю на
чальника комбината Е. А. 
Барсукову — я не призы
ваю вас, поверьте, драть
ся — да стукнуть, если хо
чется стукнуть, правда, не 
по голове, а по столу и 
спросить:

УЧИТЕСЬ ВЛАСТВОВАТЬ СОБОЙ
— До каких пор будет 

такая нервотрепка с мате
риалами!

Случай драки в СУ-13 вы
зывает множество размыш
лений. Они о том, что ма
териально-техническое снаб
жение в последнее время 
стало «припадать на обе 
ноги». Материалы на объек
ты поступают неравномер
но, рывками, о качестве го
ворить не приходится.

Но самое главное, о чем 
думается неотвязно, посто
янно — это взаимоотноше
ния людей.

Мы постоянно общаемся 
друг с другом, на работе, 
в транспорте, в магазине, 
в парикмахерской, в столо
вой... И это, пусть порой 

даже мимолетное обще
ние создает нам настрое
ние, которое, как доказано 
учеными, очень влияет на 
производственную деятель
ность человека, на его тру
довые успехи.

Многообразна сфера 
нравственной культуры об
щения. ‘Служебная этика, к 
примеру, определяет отно
шения между руководите
лем и подчиненным. При
слушайтесь, бригадиры, ма

стера, прорабы, начальники 
участков, руководители уп
равлений и комбината, как 
вы разговариваете с под
чиненными. Бережно ли вы 
относитесь к кадрам, соз
дали ли обстановку добро
желательности! Это самые 
важные черты ленинского 
стиля руководства.

Для руководителя очень 
важно быть не только ква
лифицированным специали
стом, умелым организато
ром и тонким воспитате
лем, но и уметь «строить» 
человеческие взаимоотно
шения, привлекать и распо
лагать к себе людей, а так
же выявлять психологиче
ские «пружины» их пове
дения.

А каковы же нравствен
ные аспекты взаимоотноше
ний в трудовом коллекти
ве! Они общеизвестны 
всем. Это доверие, уверен
ность, «чувство локтя», ува
жение, товарищество, а так
же доброжелательность в 
отношении к другим. Есть 
ли таковая черта у Л. Пер
миновой!

Случившееся в один из 
июньских дней доказывает, 
что доброжелательность у 

нее как раз отсутствует. 
Как нет у нее и элементар
ного уважения к другому 
человеку. А ведь уважение 
достоинства других — не
отъемлемая часть собствен
ного самоуважения, и ба
зируется оно не только на 
усвоении нравственных пра
вил поведения, но и на са
моконтроле собственных 
действий и поступков.

«Учитесь властвовать со
бой» — вот основа само
контроля. Она предостере
гает от мелочной задражи- 
тельности, которая зачас
тую выражается далеко не 
в согласии с нормами рус
ского языка, проще говоря, 
отборной бранью. Само

контроль также предосте
регает от неумения сдер
живать отрицательные эмо
ции.

Принципы человеческих 
отношений... О них немало 
написано, много сказано. 
Вот некоторые высказыва
ния известного советского 
педагога В. А. Сухомлин- 
ского:

«Вы живете среди людей. 
Каждый ваш поступок, каж
дое ваше желание отража

ется на людях. Знайте, что 
существует граница между 
тем, что вам хочется, и тем, 
что можно. Ваши жела
ния — это радости или 
слезы ваших близких. Про
веряйте свои поступки со
знанием: не причиняете ли 
вы зла, неприятностей, не
удобств людям своими по
ступками. Делайте так, что
бы людям, которые окру
жают вас, было хорошо...

Гуманность, чуткость к 
человеку, готовность прий
ти ему на помощь — эти 
элементарные черты чело
вечности, порядочности дол
жны стать личным богат
ством каждого...

Не может быть коммуни
стической морали без эле

ментарной человечности. 
Не могут быть доступными 
высокие идеалы бессердеч
ному человеку, не способ
ному к тонким пережива
ниям., Бессердечность по
рождает равнодушие к лю
дям, равнодушие — себя
любие, себялюбие — жес
токость».

Профессия строителя са
ма собой уже располага
ет к гуманности, потому что 
дело это во имя людей и 
для их блага.

Возвращаясь к тому, с 
чего был начат разговор в 
этой корреспонденции, ска
жем прямо, что на строй
ке до высокой культуры об
щения еще далеко, но на
водить элементарный поря
док нужно. И делать это 
надо безотлагательно. Каж
дый случай оскорбления — 
будь то словесная брань 
или же того хуже — дра
ка — должен разбираться 
в коллективе независимо от 
того, поступило заявление 
от пострадавшего в това
рищеский суд или нет.

Тот, кто наносит оскорб
ления окружающим его 
людям, не видит себя со 
стороны. Так пусть коллек
тив станет зеркалом, отра
жающим настоящую сущ
ность хулигана.

О. ПЕТРОВИЧ.

* По месту жительства —....—......... ........ ... .. .. .................................. ...............

ТРУДНЫЕ ДЕТИ «ТРУДНЫХ» РОДИТЕЛЕЙ
В феврале 1984 года в 

инспекцию по делам несо
вершеннолетних Кировского 
ОВД поступило сообщение: 
в одном из магазинов за 
кражу босоножек задержа
на 11-летняя девчушка. Оль
га (назовем ее так), воз
можно, и не совершила бы 
такой поступок, если б не 
пьянство родителей. Мать — 
опустившаяся алкоголичка, 
одно время лечившаяся в 
наркологическом диспансе
ре, но сбежавшая оттуда, 
неожиданно расщедрилась: 
дала дочери деньги на по
купку босоножек. А Оля 
возьми да и потеряй их 
на свою беду. Сказать ро
дителям о пропаже она по
боялась — всякого можно 
ожидать от потерявших че
ловеческий облик алкого
ликов. И пришлось своро
вать...

Сейчас Оля с учета в ин
спекции по делам несо
вершеннолетних снята — за 
год она не совершила ни 
одного правонарушения. 
Зато к родителям будут 
приняты административные 

меры: по-видимому, их ли
шат родительских прав и 
направят в лечебно-трудо
вой профилакторий. А де
вочка будет передана либо 
на опеку бабушке, либо в 
детский дом.

История эта произошла в 
микрорайоне «Комсомоль
ский», и занималась ею ин
спектор по делам несовер
шеннолетних Кировского 
отдела внутренних дел Лю
бовь Венедиктовна Чуди- 
новская. О работе, которая 
проводится в микрорайоне 
с малолетними правонару
шителями, о проблемах, 
встающих перед инспекци
ей,— ее« рассказ.

— «Комсомольский» для 
нас — микрорайон очень 
сложный. Сюда пересели
лось много семей из бара
ков, неблагоустроенного 
жилья, старых городских 
кварталов — словом, из 
мест, где высоким было 
число ,детских правонару
шений. Приведу такой при
мер: 4 мая в районе про
изошла коллективная драка. 
В райотдел милиции было 

доставлено 30 подростков. 
И это лишь те, кого уда
лось задержать!

В «Комсомольском» про
живает большое число мно
годетных семей, где роди
тели злоупотребляют алко
голем. Конечно, без вни
мания мы их не оставляем. 
Если взрослые пьют, а де
ти в результате этого ста
новятся правонарушителя
ми, семью мы ставим на 
учет.

Кроме того, на учете в 
нашей инспекции состоят 
подростки, вернувшиеся из 
режимных спецшкол и спец- 
училищ, несовершеннолет
ние преступники, к которым 
приняты меры, не связан
ные с лишением свободы. 
Работаем и с теми ребята
ми, которые систематически 
убегают из дому, уклоня
ются от учебы или рабо
ты,, пьют, совершают адми
нистративные проступки.

Число детских правона- 
рушений можно снизить, ес
ли открыть в «Комсомоль
ском» детские клубы. Пока 
что на весь район действу

ет один - единственный 
клуб — «Ровесник». Нахо
дится он на первом этаже 
жилого здания, в пятиком
натной квартире. Разумеет
ся, спортивную секцию в 
этом клубе не откроешь, а 
ведь именно спорт сегод
ня больше всего привлека
ет подростков.

Чтобы охватить внешколь
ной работой большую 
часть ребят, нужно открыть 
в микрорайоне еще хотя 
бы два клуба — в старой 
части, которая застраива
лась в 50-е годы, и в но
вой. И непременно нужно, 
чтобы была там мотосек
ция, секция тяжелой атле
тики. Лишь в этом случае 
потянутся в клуб трудные 
подростки.

В «Комсомольском» живет 
значительная часть рабочих 
завода ЖБИ. И увы, мож
но назвать немало случаев, 
когда их дети становятся 
правонарушителями. Очень 
часто в этом есть прямая 
вина родителей. К приме
ру, состоит у нас на уче
те семья Павленко. Отец — 

Владимир Михайлович — 
работает формовщиком в 
6-м цехе. Пьянствует! Не от
стает от мужа и жена — 
Галина Витальевна. У них 
четверо детей. Старший 
сын занимается кражами, 
убегает из дому, отлыни
вает от учёбы. Тяжелый па
рень! Недавно попался за 
кражу компота из вагонов 
на станции Шарташ. Свои 
действия объяснил так:

— Был голоден.
Можете представить, ка

кая в семье обстановка!
С родителей и с детьми 

из неблагополучных семей 
мы постоянно встречаемся: 
беседуем, уговариваем, ра
зъясняем. Но, видимо, не 
помешает и помощь тру
дового коллектива.

Надо сказать, большинст
во родителей заинтересо
ваны в том, чтобы снять 
своего ребенка с учета. И 
мы стараемся идти им на
встречу. На работу сообща
ем лишь в том случае, ес
ли взрослые ничего не де
лают для перевоспитания 
детей.

К сожалению, зачастую ма
тери и отцы приходят к нам 
за помощью лишь тогда, 
когда ребенок уже совсем 

отбился от рук. «Грубит, в 
школу не ходит, убегает из 
дому»,— жалуются они на 
детей. Но ведь не сразу 
же сын или дочь стали та
кими... А потому хочу ска
зать: если родители заме
чают какие-то отклонения 
в поведении ребенка, если 
в семье случилась беда, на
до немедленно обратиться 
к нам. Мы же не всех ста
вим на учет и далеко не 
всегда отсылаем материа
лы на работу.

Большую помощь нам 
оказывают оперативные 
комсомольские отряды за
водов ЖБИ, КПД, домост
роительного комбината. 
Каждый день выходят опе
ративники на дежурство. 
Особенно хочется поблаго
дарить А. Агапова, Т. За- 
мураеву, М. Гарифуллина, 
Г. Апсаликова, С. Козлова, 
Л. Руденко, Г. Зайцева, 
Э. Едиярова, С. Калашнико
ва, супругов А. и Н. Без
матерных. Благодаря их не
успокоенности внимание к 
трудным подросткам стало 
в «Комсомольском» комсо
мольской заботой.

В. вохмин.

* Куда пойти учиться -------------------

ПУТЬ В ПРОФЕССИЮ 
ЖУРНАЛИСТА

Стать студентом-журна
листом не просто. Для 
этого мало только одного 
желания, даже очень 
сильного. Требуется еще 
до поступления в универ
ситет приобрести пусть 
небольшой, но опыт лите
ратурного и организаци
онно - массового сотруд
ничества с редакцией га
зеты, телевидения или 
радио, так как каждый 
поступающий представля
ет в приемную комиссию, 

помимо других обязатель
ных для абитуриента до
кументов, собственные 
публикации и характери
стику редакции.

Творческий конкурс 
проводится с 25 по 28 
июля. Члены конкурсной 
комиссии — преподавате
ли и журналисты — зна
комятся с публикациями 
абитуриента, с выполнен
ной им в аудитории рабо
той журналистского ха
рактера (построенной на 

фактах, известных пишу
щему по личному опыту), 
проводят собеседование. 
Прошедшие творческий 
конкурс с 1 по 20 августа 
сдают вступительные эк
замены по русскому язы
ку и литературе (письмен
но и устно), иностранному 
языку и истории СССР. 
Не прошедшие по конкур
су успевают до 31 июля 
представить документы 
на другой факультет или 
в другое учебное заведе
ние.

На заочное отделение 
вступительные экзамены 
проводятся с 1 по 10 сен
тября. Творческого кон
курса здесь нет, но посту
пающие должны представ
лять в приемную комис

сию авторские выступле
ния в прессе и рекомен- 

• дации редакций газет, 
радио или телевидения.

Рабочие, колхозники и 
демобилизованные из ар
мии могут начать обуче
ние на подготовительном 
отделения (рабфаке). На 
заочную и вечернюю фор
му обучения прием заяв
лений до 30 сентября, на 
очную — до 15 ноября; 
для военнослужащих, чей 
срок увольнения задержи
вается, — до 15 января. 
Успешно закончившие 
рабфак зачисляются на 
первый курс без вступи
тельных экзаменов.

В. СЕСЮНИН, 
декан факультета 

журналистики УрГУ.

Солнце, лес и волейбол — лучше отдыха не 
придумать.

Фото В. Сурикова.
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